

Le Secours catholique s'organise

Cela fait neuf mois maintenant que l'antenne du Secours catholique de Varennes a démarré ses activités. Pour l'instant, notre équipe de quinze personnes assure ses permanences à la salle Vatican II, en attendant un local via la mairie de Varennes sur Allier. M. le maire souhaite regrouper l'ensemble des associations œuvrant auprès des personnes en difficulté en un même lieu, ce qui serait profitable pour les bénéficiaires comme pour les associations elles-mêmes. L'idée étant de mutualiser les salles de réunions et les locaux techniques, tout en réservant des parties propres à chaque structure (bureaux, lieux d'accueil...). Ces locaux existent, sur l'ancienne base aérienne, mais la mairie attend le feu vert de la préfecture.

Nos permanences ont lieu les mardis, de 14 heures à 16 heures, mais cela va souvent au-delà, selon l'affluence et le nombre de dossiers à traiter. Le projet de l'équipe s'articulait au départ autour de trois actions : « accueil/écoute, accompagnement des demandeurs d'aide et aide aux devoirs ». Si ce dernier point est en veille pour l'instant, faute de demandes, les deux autres axes de travail fonctionnent bien. Nous souhaitons dès le départ pouvoir travailler en synergie avec les autres associations du secteur déjà en place, comme le Secours populaire, l'Épicerie solidaire ou les Restos du Cœur. C'est chose faite et nous échangeons avec elles en fonction des urgences du moment.

En octobre, nous avons participé au forum des associations pour nous faire connaître un peu plus.

Une partie de notre équipe a pu suivre des formations : « Acteurs au secours catholique (une journée) – Connaissance du public migrant (une journée) – Accueillir et écouter (deux jours) ». Ces formations très intéressantes nous ont beaucoup apporté et permis également d'échanger avec d'autres bénévoles du département.

Des contacts réguliers avec les assistantes sociales du secteur sont en place et permettent de répondre concrètement aux demandes d'aide. Dans la même idée, des courriers ont été adressés aux différents CCAS et Commissions scolaires, via les maires du secteur. Ainsi chaque commune est informée de nos permanences et pourra nous faire des retours sur ses besoins. En ce qui concerne l'aide alimentaire pour les personnes en difficultés, nous avons signé des conventions avec le supermarché Carrefour et l'Épicerie solidaire de Varennes.



L'ouverture d'un centre du Groupe Coallia, à la fois centre d'aide aux demandeurs d'asile (Cada) et centre d'accueil d'urgence (CAU appel 115) à Varennes, a fait grimper le nombre de demandes d'aides. Les rencontres avec les responsables Coallia et nos échanges téléphoniques réguliers, nous permettent pour l'instant d'adapter au plus juste nos interventions.

Forum des Associations du mois d'octobre

Et, bien évidemment, nous souhaitons accueillir d'autres bénévoles pour permettre plus d'efficacité encore avec notamment une bonne rotation des effectifs, lors des permanences ; aussi, toutes les bonnes volontés sont les bienvenues.

Pour nous rencontrer, il suffit de venir le mardi entre 14 heures et 16 heures au 24, rue Claude Labonde à Varennes-sur-Allier.

Il est possible également de nous contacter au 07 56 27 23 74 ou par mail à equipelocale.varennes@secours-catholique.org

L'équipe du Secours catholique de Varennes